

# INFORME FINAL



AESCO

AMÉRICA, ESPAÑA, SOLIDARIDAD Y COOPERACIÓN



GENERALITAT  
VALENCIANA  
Presidencia

Programa subvencionado por la Presidencia de la Generalitat Valenciana.



## Participación Inclusiva Digital: **LA VOZ MIGRANTE** EN LA COMUNITAT VALENCIANA

Por una participación ciudadana inclusiva e intercultural!



## **Informe final del proyecto Participación Inclusiva Digital: La Voz Migrante en la Comunitat Valenciana**

El proyecto “Participación Inclusiva Digital: La Voz Migrante en la Comunitat Valenciana” se desarrolló con el fin de impulsar el ejercicio efectivo de la participación ciudadana de las personas migrantes en la Comunitat Valenciana, mediante la formación en competencias digitales, el acceso a plataformas institucionales y la generación de espacios de interlocución pública. La iniciativa ha contribuido a fortalecer una ciudadanía activa, inclusiva y diversa, donde las voces migrantes adquieran protagonismo dentro de los procesos democráticos que afectan directamente a su vida en el territorio.

En su desarrollo se involucró a un total de **108 personas participantes únicas**, alcanzadas a través de cinco talleres presenciales, que sumaron **121 participaciones** registradas. Esto significa que **13 personas asistieron a más de una sesión**, demostrando un interés sostenido en continuar formándose y profundizar en su rol como sujetos activos de participación. El 92% de las personas participantes se identificaron como migrantes o descendientes de personas migrantes, confirmando la adecuada orientación del proyecto hacia su población objetivo. La presencia de mujeres fue ampliamente mayoritaria con un **83%**, mientras que los hombres representaron un **16%** y un **1% se identificó como persona no binaria**. Estos datos reflejan la importancia del liderazgo femenino en la construcción comunitaria y en la participación ciudadana desde la diversidad.

La dimensión intercultural también se vio reflejada en la participación de 9 personas que no se identificaron como migrantes o hijas de migrantes: 6 de nacionalidad española, una española nacionalizada, una italiana nacionalizada y una persona con doble nacionalidad hondureña–española que manifestó no considerarse migrante en la actualidad. Este dato evidencia que el proyecto trascendió su objetivo principal, convirtiéndose en un espacio que favorece el diálogo y la construcción de ciudadanía compartida.

Los talleres se organizaron en torno a temáticas clave para el ejercicio de derechos de participación: procesos administrativos, plataformas oficiales de la

Generalitat Valenciana, empadronamiento, herramientas tecnológicas y mecanismos de participación institucional directa. Las sesiones se desarrollaron en entornos de trabajo colaborativos, dinámicos y accesibles, combinando prácticas digitales, metodologías participativas y orientación personalizada. Este enfoque permitió derribar barreras tecnológicas y administrativas que tradicionalmente limitan el acceso de la población migrante a los espacios de incidencia social.

Más allá de la formación técnica, los talleres facilitaron procesos de empoderamiento personal y comunitario. Las personas participantes manifestaron haber fortalecido su confianza para relacionarse con la administración y su capacidad para incidir en asuntos públicos, generando un impacto transformador en su propia vivencia de ciudadanía.

En las fases finales del proyecto se priorizó la **proyección institucional de los resultados** mediante la **Jornada de Presentación de Propuestas**, en la cual se socializaron las iniciativas trabajadas colectivamente y se habilitaron espacios de diálogo con instituciones y entidades sociales. Este evento supuso un hito de visibilización pública y legitimación política del proceso, afianzando el reconocimiento de la comunidad migrante como actor clave en la mejora de la convivencia y la cohesión social en la Comunitat Valenciana. Asimismo, permitió mostrar la plataforma digital **Voz Migrante Valencia**, diseñada para garantizar que la participación ciudadana pueda ejercerse también de forma accesible, segura y permanente en el entorno digital.

El proyecto avanzó además en la creación y formalización de la **Red de Trabajo por la Participación Ciudadana**, mediante la firma de una Declaración Conjunta entre **AESCO** y **Por Ti Mujer**, lo cual permitió consolidar una alianza estratégica con impacto sostenible. Este acuerdo establece un marco de cooperación orientado a fortalecer la representación social de la población migrante, promover la inclusión digital y continuar desarrollando iniciativas conjuntas de incidencia democrática.

Finalmente, la actividad de sistematización y cierre derivó en la elaboración del presente **Informe Final**, donde se recopilan los insumos técnicos y

metodológicos producidos durante el proyecto. El análisis integral de resultados, aprendizajes y buenas prácticas constituye un recurso de valor para la continuidad de procesos futuros de participación ciudadana digital e intercultural.

En conjunto, el proyecto ha logrado fortalecer las capacidades ciudadanas y digitales de las personas migrantes, promover su acceso a mecanismos institucionales de participación y generar estructuras de colaboración para la continuidad del trabajo. “Participación Inclusiva Digital: La Voz Migrante en la Comunitat Valenciana” deja instaladas bases sólidas para seguir construyendo una sociedad más democrática, inclusiva y representativa, donde todas las voces tengan la oportunidad de participar y transformar la realidad común.